

PABLO SANMARTIN

DIRECTOR

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

SANTA CATALINA, 3

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid y provincias, dos pesetas el mes

TELEFONO NUMERO 3.271.—APARTADO 430

EL MUNDO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE
FUNDADO EN EL AÑO 1907 POR SANTIAGO MATAIX

JOSE MESA ANDRES

GERENTE

GENEALOGIA Y ADMINISTRACIÓN

SANTA CATALINA, 3

TODO LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

No se devuelven los originales

Dirección telefónica: DIAMANTE

Formando la Alta Cámara

Corrientes de crisis total

No es la jornada de mañana tan ruidosa y populachera como la de diputados a Cortes, pero de preocupación para el Gobierno lo es tanto o más que aquella.

Claro está que cuando los ministros encuentran los caminos expeditos las dificultades se allanan; pero cuando, como ahora ocurre, se ve perplejo, indeciso, sin orientación fija, como lo demuestra el hecho de que el ministro de Marina no encuentra puerto de salvación donde tropezar con la necesaria acta de senador, y después de salvar la mar de escollos ha tenido que refugiarse no sabemos si en el Almonte o en el Tamujá, ríos de Cáceres, en cuya capital le aguardan los señores compromisarios para proclamarle representante suyo en la Alta Cámara, ministro de Marina y senador del interior, qué más da.

Otros serios apurillos tiene el Gobierno en algunas provincias, como ocurre en Sevilla, donde los amigos del Sr. Alba están dispuestos a votar al candidato republicano. Pero, a pesar de los atrancos y de la decisión del Gobierno a buscar una fórmula que destruya cuantos ofrecimientos hizo a la opinión antes de escalar el Poder, el triunfo será suyo, que duda cabe, es mucha la heterogeneidad de este Gabinete; pero, a pesar de ello, la opinión se mantiene firme en su sentir, y si no se la da satisfacción cumplida, veremos qué sucede. La solución no se hará esperar, creemos que con una crisis total provocada no sabemos por quién; pero el futuro presidente del Consejo de Ministros nos dará la solución.

Duelo saintesco

Al verse sorprendidos se reconcilian

GRANADA.—Ayer, la Guardia civil sorprendió en el inmediato pueblo de La Tuba a D. Juan Ramón La Chica y al jefe de los conservadores locales, don Eduardo Moreno Agrela, que intentaban batirse. Al verse sorprendidos, se reconciliaron en el mismo terreno del honor.

De la vida política

Las elecciones de senadores

Dificultades de última hora
El Gobierno no se mostraba anoche muy satisfecho en lo que concierne a las elecciones senatoriales que han de celebrarse mañana domingo.

Baste decir que el ministro de Marina no ha sido aceptado en cuatro o cinco provincias, y que el Gobierno lo encasilló anoche en la provincia de Cáceres. Anoche se decía que no tenía asegurada la acta el capitán general de Cataluña, Sr. Primo de Rivera. El Gobierno lo encasilló en la provincia de Cádiz; pero los elementos directores de aquella provincia han contestado que están decididos a elegir al Sr. Semprún.

Lo propio ocurre con el general Burguete; los personajes políticos malagueños rechazaron la candidatura del candidato ministerial, marqués de Casa Pizarro; el Gobierno propuso, en sustitución de este candidato, al general Burguete, y tampoco ha sido aceptado; parece que resultará elegido el diputado provincial albista Sr. Egea.

En Toledo

La candidatura ministerial en las próximas elecciones de senadores, la forman los siguientes señores: conde de Romanones, D. Manuel Taramona, romanonista, y el conde de Casals, conservador.
Entre los liberales hay cierto malestar, por que se dice que el conde de Romanones renunciará al acta, a poco de funcionar el Parlamento, para favorecer a cierto político rural, que no cuenta con grandes simpatías.

En Segovia

La candidatura del Gobierno está formada por D. Mariano González Bartolomé, D. Francisco Zorrilla Arroyo y don Rufino Cano de Rueda, los dos primeros liberales y el tercero conservador.
Lucha por separado el conde de los Villares y D. Gabriel Squella, conservadores.

En Tarragona

La candidatura oficial la constituyen D. Joaquín Payá, albista; el marqués de Argüeso, conservador, y D. Juan Pich, republicano.

También presenta su candidatura don José Elías de Molins, y se dice que los tradicionalistas presentarán otro candidato.

En Málaga

Ha sido eliminado, según noticias que recibimos, el marqués de Casa Pizarro de la candidatura ministerial.
Se ignora quien será el sustituto.

En la Asociación de la Prensa

Una conferencia interesante

Anoche dió en la Asociación de la Prensa su anunciada conferencia el señor Turmá, sobre «La obra mutualista de una Institución catalana».

Presidió el acto el Sr. Francos Rodríguez. El Sr. Vinardell explicó en breves palabras el objeto de la conferencia. Después, el Sr. Francos Rodríguez pronunció un discurso sobre la importancia de la Quinta La Alianza, de Barcelona, y, por último, el Sr. Turmá explicó su conferencia.

Dijo que una entidad que comenzó a funcionar con 3.000 pesetas, tiene hoy un presupuesto de un millón cuatrocientos mil pesetas. Explicó cómo se había producido esta transformación, diciendo que en La Quinta La Alianza está resuelto el problema de los trabajadores intelectuales y manuales que no quieren ir al hospital, porque es frío, y encuentran en esta Institución el calor del hogar.

Enumeró con todo género de detalles el pasado y el porvenir de la Institución, y manifestó que tienen el propósito de crear en Madrid una organización mutualista filial de la de Barcelona, o independiente, pero con la orientación que ha servido para crear la de Barcelona.

Los Sres. Vinardell, Francos Rodríguez y Turmá fueron aplaudidos.

Los efectos de un rayo

Llegan a nosotros noticias de una terrible desgracia ocurrida ayer en pleno puerto de Cuadarrama. La Guardia civil del pueblo de este nombre tuvo noticia de que el pastor Segundo Parra González, que estaba al servicio de D. José González Gayo, no había regresado al pueblo con su rebaño, según costumbre. Una pareja de aquel pueblo salió para los lugares en que el ganado acostumbraba a apacentar, y con terrible sorpresa descubrieron el cadáver del pastor y a su lado 26 ovejas, también muertas por un rayo. La desgracia ocurrió en la «Dehesa de los Poyales», conocida por «La Porqueriza».

ESPAÑA EN MARRUECOS

El comunicado oficial

Anoche facilitaron en Guerra el siguiente parte:

«Sin novedad en la zona del Protectorado».

El Alto Comisario vendrá a Madrid

MELILLA.—El Alto Comisario no ha realizado ninguna excursión; permaneció en la Residencia recibiendo a varias Comisiones.

Se dice que el día 18 marchará a Madrid, para conferenciar con el Gobierno; pero antes irá a Larache.

Las intervenciones del Protectorado
MELILLA.—Parece ser que con la organización civil del Protectorado quedarán instaladas una intervención en Nador, tres viceintervenciones en Cabo de Agua, una en Zelúan, otra en Zoco el Arbaa, otra en Beni-Sicar y una mixta en Telata de Beni-Sidel.

La Mutualidad maternal

BILBAO.—Se trabaja activamente en la Caja de Ahorros Postal para la organización de la Mutualidad maternal, a cuyo proyecto serán unidos otros encaminados a la asistencia de las obreras en caso de alumbramiento y a concesión de socorros.

LOS ESCÁNDALOS DEL GRAN MUNDO

UN ERROR VISUAL

El opio, el éter y la morfina.—El misterio de la Plaza Mayor

No me cabe duda que anoche fui víctima de un error visual. No era él, no. No es posible que un hombre que tiene su alteza de miras fuese el caballero que yo creí reconocer a la luz de su linterna. Definitivamente, no era él; me engañó la obsesión que pesa sobre mí desde que me denunciaron el hecho que me trajo aquí.

En casi toda la noche he podido conciliar el sueño, y eso que me acosté a las tantas de la madrugada, después de haber comprobado algunos extremos de la citada denuncia.

En efecto, lector, todos los indicios que tengo me hacen suponer que en Madrid existe un misterioso estudio, donde se fuma opio, se bebe éter y se inyecta morfina.

Antes de seguir adelante intentaré comprobarlo. Hasta ahora sólo he podido saber, pero esto sin duda de ningún género, que ciertas noches, a las dos o las tres de la madrugada, se ven en la Plaza Mayor un número de carruajes y automóviles tan grande, y tan fastuosos, que llaman la atención de los escasos transeúntes que circulan por allí a esas horas.

Como a mí, lector, te sorprenderá la noticia.

¿A qué aguardan tantos y tan ricos vehículos? Por que por aquellos lugares no hay teatro alguno que pueda hacerlos suponer que esperan la terminación del espectáculo.

Además, a la una y media lo más tarde, todos han terminado.

Por otra parte, te diré que después de muchas indagaciones, he logrado saber que ni en la Plaza Mayor, ni en sus alrededores, existe ninguna casa aristocrática. ¿Qué hacen allí, pues, esos carruajes? ¿A qué aguardan?

¿Será, por casualidad, que chófers, lacayos y cocheros se den cita allí para conspirar contra sus linajados señores? El lugar es a propósito. Mal alumbrado, apenas pasa algún que otro transeúnte. Pero no es probable, ¿verdad lector?

Además, que se ven, a veces, algunas escenas... Pero esto merece capítulo aparte.

NOTICIAS DE BARCELONA

Un muerto

BARCELONA.—Ha fallecido en el Hospital de la Santa Cruz Antonio Martí, de veinticinco años, herido el pasado domingo en las ramblas con motivo de la manifestación contra el terrorismo.

Pasaba casualmente por la rambla de Canalejas cuando fué herido.

IV Congreso socialista
BARCELONA.—Para asistir al que se celebrará los días 4 al 8 de julio próximo, se ha publicado una alocución dirigida a los católicos catalanes.

La fiesta de los niños
BARCELONA.—En el Parque de Güell se ha celebrado la fiesta de los niños y de las flores, cuyo producto se destina a la Asociación Protectora de la Enseñanza Catalana.

La concurrencia ha sido muy numerosa.

A San Sebastián

BARCELONA.—Ha marchado a San Sebastián el equipo Martinec, que jugará con el Esperanza el campeonato de España del grupo B.

También en Murcia

Atropello y escándalo

MURCIA.—Un automóvil atropelló, matándola, a una mujer.

El público rodeó el coche, intentando pegar al chófer. Se armó un formidable escándalo. Intervino la fuerza pública.

Los ardidés de un casero

En el Juzgado de guardia ha presentado D. Benito García Mur, domiciliado en la calle de Segovia, número 6, una denuncia contra el administrador de la casa citada.

Dicho señor, al volver ayer tarde de dar un paseo, se encontró desagradablemente sorprendido, pues, aprovechando la ausencia de dicho señor y su familia, el casero tapó con un muro de ladrillo la puerta de entrada.

Al conocer el hecho, el juez ordenó la demolición del muro, y gracias a la diligencia judicial, el Sr. García Mur pudo penetrar en su domicilio.

El juez ordenó la comparecencia del desaprensivo administrador.

Sensible accidente

Un hombre muerto y tres heridos graves

En una casa de la calle de Esteban Collantes (Ciudad Lineal) se ha desarrollado esta mañana un lamentable suceso.

Roque Fons, de treinta y dos años, vecino de la citada casa, dispuesta a la limpieza de un pozo negro; al levantar la tapa perdió el conocimiento y cayó al pozo.

A los gritos de la esposa de Roque acudió un vecino llamado Simón Bartolomé, de cuarenta y seis años, que también cayó al pozo. Al enterarse los hijos de éste, Martín y Bonifacio, de veinte y diez y siete años, respectivamente, se arrojaron al pozo, a salvar a su padre.

Al cabo de media hora acudieron varios obreros, que los extrajeron del pozo, encontrando muerto a Roque.

Inmediatamente se presentó en el lugar del suceso el doctor Cirajas, para proceder a las primeras curas; el Juzgado de guardia ordenó el levantamiento del cadáver, e instruyó diligencias.

2.º sigo bueno 4 si 5 no
6 si 7 si 8 no encuentra
9 si 10 no N tres S si
R bien Luz pesetas 6
Imi bueno tu X

Información militar

La bandera de los Regulares de Ceuta será entregada en Madrid

El día 21 saldrá de Ceuta con dirección a Madrid el Grupo de Regulares de Ceuta núm. 3, para recoger la bandera que le ha sido concedida como premio a sus campañas en Marruecos. Vendrán tres tabores de Infantería y uno de Caballería, más la sección de ametralladoras, pero sin el material.

La convocatoria en la Escuela Superior de Guerra

Por ser el día 31 del presente mes la festividad del Corpus Christi, se ha dispuesto que el día 30 se verifique la presentación de los oficiales opositores a ingreso en dicho Centro.

Llegada del Sr. Alcalá Zamora

Anoche, a las diez, regresó en automóvil, de Salamanca, el ministro de la Guerra, que fué para asistir como testigo a la boda del Sr. Ramón y Laca.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Reunión del Pleno y Asamblea de San Hermenegildo

Se ha reunido esta mañana el Pleno,

FRISOS

Divagaciones de un indolente

He observado que aún hay quien monta en los tranvías. Cuando he podido fijarme en cualquier viajero de un 3, un 8 o un 17—en los tranvías hay también su aristocracia—, he visto, un poco sorprendido, que el público actual del tranvía, tan lento, tan incómodo, tan primitivo, es también un público primitivo, un poco viejo, un poco remolón.

Obreros con aire cansado, muchachitas con una belleza que no ha llegado a serlo, que parece una belleza en embrión, o una belleza deforme o agria; ancianos indolentes y gruñones, a quienes sabe muy mal no encontrar, cuando ellos suben al tranvía, un sitio libre donde sentarse; señoras de una elegancia un poco añeja; curas con la barba descuidada; marionetas toscas, etc.

Dentro del tranvía no he sentido nunca ganas de reír. He tenido que salir a la plataforma, o montar en otro vehículo para poder hacerlo con toda libertad, libre de la opresión que supone el tener enfrente de uno mismo—eso es, enfrente de uno mismo—una fila de señores que miran con aire interrogante...

En el autobús siempre se reúnen muchachos bien vestidos, obreritos que ríen cariñosamente—no os da un poco envidia la risa de la mujer joven?—, muchachos jóvenes un poco pedantes, satisfechos de su juventud, de sus chaquetas de «sport» y de postura de gallos.

El tranvía y su público al lado del autobús y del stivo da la sensación de algo fósil, que anda casi por milagro, renqueando y lleno de coque; en cambio, el autobús, cuando corre parece que salta, dejando siempre tras de sí una espesa y jocunda polvareda.

Claro es que hasta el autobús, por su decorado—rojo, blanco, azul—, da una impresión de más vida que la sugirida por ese tono amarillo, cadavérico, de los tranvías, que parecen gusanos lívidos que se arrastran llenos de rencor.

Silvestre REY

Nimiedades...

El Gobierno va a fundar una Agencia periodística.

Y ya hay quien quiera que se llame la Agencia Alba.

Y quien quiera «agenciar» para sí otras cosas.

Al fin se sabe que en junio se abrirá el juicio final sobre las responsabilidades.

El ángel de la trompeta será Gabrielito Maura.

Y el valie de Josafat, el Senado.

¡Levantáos, muertos!...

A la derecha de Romanones se sentarán los justos.

Los réprobos a la izquierda.

¡Ala, ala!... Levantáos, porque si no será el país el que se levante contra vosotros.

De un telegrama de Barcelona: «Por injurias al gobernador ha sido denunciado y recogido el periódico «La Mañana».

A este colega le han dado «El Día».

El partido social popular celebrará mañana domingo, en Leganés, un mitin de propaganda.

¿En Leganés? ¡Qué locura!

MANIFIESTO

Palabras de un mundano

Mussolini tiene un estroque

Ya sabrán usted que Mussolini, el famosísimo primer ministro italiano, tiene desde anteaer un estroque de matar toros. El hombre novillero Parejito, se lo regaló como panzante recuerdo de su actuación en el Stadium Romano, después de haber hecho cisco con tal acero a un torete, cuya muerte era la primera de esta clase que presenciaban fascistas y rojos.

¿Qué hará Mussolini con el estroque? Los camisas rojas han sentido un escalofrío pensando en la corrida, que, esto que en mano, puede darle el presidente del Consejo de ministros de Italia. En cambio, varios camisas negras se han encargado ya sus trajes de lince y están organizando una cuadrilla completamente fascista.

Y es lo que, al saberlo, ha dicho nuestro presidente el marqués de Alhucemas: «Por qué no formamos aquí otra cuadrilla para lidiar el «marrajo» de las responsabilidades?»

UNO

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE ESTE PERIÓDICO

CALLE DE SANTA CATALINA, NUMERO 3, ENTRESUELO DRA.

Avantamiento de Madrid

Orientaciones

La aeronáutica naval

La Revue de l'Aeronautique Militaire publica un interesante trabajo, que revela la importancia que Francia concede a la aviación marítima: nosotros no olvidemos que España, esencialmente marítima, requiere atención análoga para lo que debe ser base de la defensa nacional.

Antes de que el desarme general y la fraternidad universal sean algo más que simples frases, precisa estar listos para la guerra, y estarlo con arreglo a un criterio que no será seguramente el mismo que imperó en la guerra última.

Desde 1 de febrero de 1922 tiene la Marina la misión de defender nuestras costas. Debe oponerse a todas las operaciones que contra ellas se intenten, garantizar la seguridad de las líneas de comunicación marítima para permitir el transporte de las tropas y del material de guerra y efectuar también aquellas operaciones cuyo punto de partida esté sobre la costa. Además, la guerra naval será combinada y completada con operaciones aéreas, y es preciso crear una aeronáutica de escuadra.

Este programa exige el estudio y la sistematización de numerosos aparatos, a saber:

Hydroaviones, o sea aparatos esencialmente marinos capaces de amarar en todas condiciones de tiempo, de despegar en circunstancias de mar bastante difíciles y de aguantar bien la mar, después de amarrados, en cualquier circunstancia; todo ello combinado con las condiciones de vuelo que cada clase de aparato requiera.

Aeroplanos marinos, es decir, aeroplanos de tipo terrestre, que despeguen y aterricen en la costa o en las cubiertas de los buques; pero que estén dotados de dispositivos para poder amarar y de una flotabilidad que les permita posarse sobre el agua y mantenerse en ella por doce horas cuando menos.

En casos particulares, aparatos anfíbios.

Dirigibles rígidos y flexibles. Para la utilización militar precisa distinguir entre los principales tipos siguientes: aeroplanos de caza, aeroplanos e hidroaviones de reconocimiento y de observación del tiro, torpederos, aeroplanos e hidroaviones de alta mar, todos ellos afectos al servicio de la escuadra.

Para la defensa de costas se necesitan aeroplanos e hidroaviones de caza, observación, bombardeo diurno y nocturno, torpederos y aparatos de alta mar.

La aerostación requiere grandes exploradores rígidos, dirigibles de patrulla y otros para el reconocimiento a corta distancia, descubrir campos de minas, etc.

Los aparatos para la aviación de escuadra están destinados a embarcar en los buques de combate y en otros dotados especialmente de una cubierta de vuelo. Con este fin se han instalado pequeñas plataformas sobre las torres de algunos acorazados y el caso del «Bearn» se ha transformado en portaviones. Se estudia también el lanzamiento con catapultas.

Para la defensa de la costa la instalación de estaciones a la orilla del mar permitirá utilizar los aeroplanos marinos y los hidroaviones.

La solución de los problemas enunciados no es cosa tan sencilla como podría creerse. No basta tomar un aparato terrestre y añadirle flotadores y otros dispositivos para tener ya un hidroavión. Los verdaderos aparatos marinos, excelentes en el aire y robustos en el agua, requieren un previo estudio particular de sus más mínimos detalles al objeto que se les destina. Así es que casi todo está por hacer para que los aparatos de las diversas clases correspondientes a las modernas concepciones lleguen a satisfacerlas, y precisa también crear y organizar las bases que han de recibirlos.

Para realizar tan vasto cometido se ha creado la Dirección autónoma de la Aeronáutica marítima, que, con un contralmirante a la cabeza, cuenta con el personal necesario para poner en movimiento todo este engranaje. El estudio de los aparatos se hará por medio del Servicio técnico de la Aeronáutica, y el de todos aquellos problemas de índole marítima, por una Comisión de estudios prácticos, que radicará en San Rafael.

A pesar de las dificultades de todo género originadas por la falta de elementos, tanto de personal como de material, están ya resueltos numerosos problemas, tales como el despegue y regreso de los aeroplanos a los buques y el lanzamiento de torpedos, por no hablar más que de los principales.

Y si, a pesar de nuestras dificultades financieras, el Parlamento hace un esfuerzo, la Aeronáutica marítima no tardará en alcanzar el puesto fundamental indispensable que debe tener en la defensa nacional.

Los huérfanos del Profesorado

Creación de un Colegio

Por la Federación de Maestros Españoles se han ultimado los trabajos de fundación del Colegio de Huérfanos del Profesorado Español en todos sus grados. El Colegio se establece en Cuenca, en un hermoso y amplio edificio cedido por el maestro de esta corte D. José Gómez, y tendrá dos secciones: una de niños y otra de niñas.

El Consejo de Administración ha establecido su oficina en esta corte en el domicilio de la Federación Católica de Maestros, calle del Divino Pastor, 21, donde podrán hacerse las inscripciones.

La situación en Oriente

Asesinato de un enviado ruso en Lausana

LAUSANA 11.—En el comedor del hotel Cecil, donde se aloja la Delegación rusa, se hallaban hoy comiendo en una misma mesa el delegado soviético en la Conferencia, Sr. Borowski; el Sr. Ahrens, jefe del servicio de Prensa de la Embajada rusa en Berlín, y el periodista alemán Sr. Sturmer.

En esto un individuo, para ellos desconocido y que se hallaba también comiendo en una mesa inmediata, disparó contra ellos varios tiros de revólver.

Una consecuencia de los disparos, el señor Borowski quedó muerto en el acto, y los otros dos comensales, heridos de gravedad.

El autor del atentado parece que es subdito suizo y miembro de la Liga Nacional Vandense.

Esa Asociación había realizado hace unos días gestiones cerca del Sr. Borowski encaminadas a que éste abandonara inmediatamente el territorio de Suiza.

LAUSANA 11.—El atentado contra el delegado ruso Borowski ocurrió a las nueve y media de la noche.

El asesino, que hizo diez disparos contra su víctima, es un fascista suizo, el cual no opuso ninguna resistencia al ser detenido una vez cometido el crimen.

El atentado ha causado profunda emoción en la ciudad, y sobre todo en los círculos de la Conferencia.

Discusión del Convenio comercial LAUSANA 11.—El Comité Económico ha discutido hoy el Convenio comercial anejo al Tratado de paz.

Al examinar la cuestión relativa al cabotaje en las costas de Turquía, los delegados turcos mantuvieron su exigencia de que sea suprimido del Convenio el privilegio concedido al cabotaje de las Compañías extranjeras, especialmente a las francesas.

Como ese privilegio constituye un elemento de las capitulaciones que el Gobierno de Angora quiere abolir, los turcos se han negado a que vuelva a enviarse esta cuestión al examen de los peritos.

El ex Sultán de Turquía ALEJANDRIA 11.—El ex Sultán de Turquía, a pesar de encontrarse todavía algo delicado, ha embarcado hoy con rumbo a Génova.

Va acompañado de su hijo y del personal que constituye su séquito.

Grecia reclama que se concierte en seguida la paz LONDRES 11.—Telegrafan de Atenas que el Gobierno heleno ha encargado al Sr. Alexandris que salga inmediatamente para Lausana.

El objeto de este viaje será el de rogar al Sr. Venizelos que declare a los aliados que Grecia necesita una paz inmediata.

De no ser así, tendrá que recurrir a las armas para salvaguardar sus intereses.

La tercera víctima del atentado no es el Sr. Sturmer LAUSANA 11.—La tercera víctima del atentado cometido contra el delegado ruso Sr. Borowski no es el periodista alemán Sr. Sturmer, como se dijo al principio, sino un ruso que formaba parte de la misión soviética, llamado Diwilkowsky.

Los Reyes de Italia en Roma Visita del cardenal Gasparri El cardenal Gasparri visita a los Reyes ROMA 11.—El cardenal Gasparri, en representación de Su Santidad, ha devuelto la visita a los Soberanos de la Gran Bretaña en el palacio de la Legación británica cerca de la Santa Sede.

Noticias de Marruecos

El nombramiento de Dris-Er-Riffi. Guardia civil en Beni-Buifur. El Alto Comisario conferencia. Otras noticias

MELILLA 11.—Se ha celebrado ayer, con gran solemnidad, en Tafersit, el acto de dar posesión del Amalato del Rif al conocido moro amigo de España Dris-Er-Riffi.

El Alto Comisario pronunció un breve discurso, desfilando después los moros, con sus jefes a la cabeza, y corriendo finalmente la pólvora.

Dris-Er-Riffi fué muy felicitado. En lo sucesivo llevará éste, por su nuevo cargo, la dirección de la labor política cerca de las cabillas insométicas, recibiendo directamente las instrucciones del Alto Comisario.

En Tafersit continuará como interventor militar el comandante Pita. El Alto Comisario regresó a la plaza a última hora de la tarde.

El capitán de la Guardia civil, señor García Aguila, con el de Estado Mayor Sr. Pavón, han estado a elegir sitio para construir la casa destinada al destacamento de la Guardia civil que se establece en las minas de Beni-Buifur.

El puesto será de 12 guardias, y se dotará de fusiles a los obreros. Coméntase mucho la extensa conferencia celebrada entre el Alto Comisario, Sr. Silvea, y los caídos Abd-el-Kader y Amarsen.

Ha llegado el cónsul de Nador, Sr. Cánovas, que se ha posesionado de la intervención en aquel poblado. Trae instrucciones concretas del ministro de Estado.

Esta tarde conferenció con el señor Silvea. Procedentes de Sevilla, llegaron cinco aparatos, que marcharon allí con objeto de asistir a la fiesta de aviación celebrada hace tiempo. Realizaron el vuelo sin novedad.

El texto del Dahir creando el Amalato del Rif Por estimarlo de interés, transmito el Dahir creando el Amalato del Rif. «Se hace saber por este nuestro escrito que Dios elevado glorifique y coloque en el sendero de la rectitud, que teniendo en cuenta la situación especial de la región rifeña, la distancia que media entre ella y la capital del Protectorado y la alta conveniencia de que la autoridad del Majzen jafifano goce de todo el prestigio que tuvo siempre entre los habitantes de dicha región, que tantas pruebas de fidelidad dieron a nuestros antepasados en momentos bien difíciles para el Imperio, hemos acordado que se organice nuevamente el antiguo Amalato, o provincia del Rif, como existió durante siglos, confiando su gobierno a un Amel bajá, que será el jefe de todas las autoridades y funcionarios musulmanes dependientes del Majzen en dicha región, disfrutando de todas las atribuciones y preeminencias, y disponiendo, previa autorización de la Alta Comisaría de España, de los elementos personales y medios económicos que tradicionalmente tuvieron los gobernadores de las provincias del Imperio, debiendo tener a las órdenes del Alto Comisario de España el mando de las fuerzas armadas permanentes que se necesitan para imponer su autoridad a los rebeldes, así como el de las idallas y harcas adictas que se movilizan en aquel territorio. Tendrá a sus órdenes dos jafifas para que le secunden en los dos aspectos de su mando civil y militar, supeditados al Alto Comisario, así como los funcionarios y servidumbre que necesite, según la costumbre del antiguo Majzen, tanto para las funciones especiales como para las no menos importantes de ejercer, a la orden del Alto Comisario, la actuación política necesaria para reducir a la obediencia a las cabillas rebeldes a nuestra autoridad.

El Gobierno de la nación protectora ordenará lo conveniente para que dicho Amel bajá esté asistido de los funcionarios que hayan de ejercer la intervención civil y militar cerca del mismo, y dará a éstos las debidas instrucciones para el mejor desempeño de su cometido, en la forma más beneficiosa y que mejor conserve el prestigio de las autoridades majzenianas ante sus súbditos, habitantes de dicha provincia.»

De la zona occidental CEUTA 10.—Procedente de Melilla, ha fundeado el vapor «Aragón», trayendo 400 soldados del Tercio, que marcharán a Madrid para asistir a la entrega de la bandera. Entre los expedicionarios irán también algunos soldados que quedaron inútiles en las operaciones de la zona oriental.

Las fuerzas fueron revistas en el desembarcadero por el comandante mayor, Sr. Vara del Rey, desfilando luego brillantemente por las calles de la población con los estandartes de las banderas primera, segunda y cuarta.

El comandante general, Sr. Vallejo, continúa visitando las posiciones de la zona occidental. Ayer pernoctó en Larrache.

El Congreso de carreteras SEVILLA 11.—En atención a la festividad del día, el Congreso Internacional de Carreteras no celebró sesión.

Los congresistas dedicaron la mañana a visitar lo más saliente de la capital, y por la tarde asistieron a la corrida de toros.

El Comité organizador del Congreso obsequiará esta noche a los congresistas con una fiesta en el campo del Circo de Labradores.

La ocupación del Ruhr

La respuesta británica

LONDRES 11.—Está ultimada definitivamente la contestación del Gobierno británico a las proposiciones de Alemania. El documento consta de tres o cuatro páginas.

Será comunicado mañana, probablemente, a los Gobiernos francés y belga y entregado el sábado al Gobierno alemán.

Se confirma que dicha contestación va redactada en términos de severidad, expresando el asombro y hasta la decepción experimentados por el Gobierno británico ante las proposiciones del Reich, las cuales opina que son inaceptables para Francia.

Añade que el Gobierno británico está restablecido decidido a no mediar ni intervenir para nada hasta que Alemania formule nuevas propuestas que sean aceptables para Francia y Bélgica y los demás aliados.

No se sabe todavía si la contestación británica trata o no de la cuestión de seguridad para Francia y Bélgica, y menos aún si lo hace en forma concreta, o tan sólo en términos generales.

La solidaridad aliada LONDRES 11.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Hacienda, señor Baldwin, presidente interino del Consejo, declaró que el Gobierno inglés se da cuenta plenamente de la importancia del mantenimiento de la solidaridad aliada, que es base de la política actual.

Una huelga ESSEN 11.—Por haberse negado la Dirección de las fábricas Mannesmann, de Duisburgo, a pagar la prima íntegra, se han declarado en huelga 2.500 obreros.

Jefe de estación detenido.—Otras noticias DUSSELDORF 11.—Ha sido detenido el jefe de la estación de Meerkingen, reconocido como culpable de actos de sabotaje.

Los mineros de la mina «Eria» han reanudado el trabajo. Las fábricas de aceros de Westfalia han reducido el trabajo, que será de cuatro horas diarias únicamente.

Lo que cuesta la ocupación del Ruhr a Francia BERLIN 11.—Los créditos solicitados por el Gobierno francés para cubrir los gastos de ocupación del Ruhr desde 10 de enero hasta el 31 de mayo, ascienden a más de doscientos cincuenta millones de francos oro.

Si Francia gasta, puede pagar BERLIN 11.—El diputado inglés Sr. Perkins ha pedido a su Gobierno que ya que Francia puede soportar el gasto de cuatro millones de libras semanales que le cuesta la ocupación del Ruhr, le invite a pagar lo que debe a Inglaterra.

La condena de los directores de Krupp. Continúan las protestas BERLIN 11.—La Prensa de esta capital protesta, violentamente en su mayoría, contra la condena impuesta a los directores de los establecimientos Krupp por el Tribunal militar de Werden.

Los establecimientos Krupp, de Essen, suspenderán el trabajo durante todo el día de mañana en señal de protesta contra dicha sentencia.

El Gobierno de Imperio ha encargado a sus representantes diplomáticos en el extranjero de la entrega de una nota de protesta, dirigida a la opinión pública de todos los países.

ESSEN 10.—Los funcionarios y obreros municipales se declararán mañana, viernes, en huelga, desde las once de la mañana hasta las siete de la tarde, como protesta contra las condenas del Consejo de guerra de Werden.

Vida militar Matrimonios Se conceden Reales licencias para contraer matrimonio a los tenientes de Carabineros D. Rodrigo Guido Pérez y don Enrique de los Ríos, y al comandante de Sanidad Militar D. Julio Villar Madrueño.

Recompensa Se recompensa con la Medalla de Sufrimientos por la Patria al capitán de Artillería D. Ernesto González.

Ayudantes Se nombra ayudante de campo del general de brigada D. Rafael Villegas, al comandante de Infantería D. Francisco Romero Hernández. Cesa en el cargo de ayudante de campo del general de brigada D. Juan García Trejo, el comandante de Infantería D. José Fornes del Campo.

Los prodigios de la comunicación inalámbrica

Por momentos van aumentando los prodigios de la comunicación inalámbrica.

A la telegrafía sin hilos, que tan excelentes servicios está prestando a la humanidad, como medio eficazísimo para evitar, o aminorar al menos, las catástrofes marítimas, y como elemento del más rápido para la difusión por el Universo de los acontecimientos que se registran en el mundo civilizado, ha sucedido la telefonía sin hilos, que, al perfeccionarse por días, puede decirse que supera a muchos otros adelantos de la ciencia.

Con este invento ya no hay distancias para la expresión hablada. Por medio de sus pequeños aparatos, que pueden tenerse en cualquier habitación como un mueble más, se oye la voz humana a ciertas distancias y hace posible que un discurso político, una oración sagrada, la voz de una «diva» o el «do» de pecho de un tenor, se perciban claramente a cientos de kilómetros.

Los periódicos ingleses nos relatan hoy un episodio conmovedor. En un hospital inglés, un enfermo de muerte manifestó el deseo de ver a su madre antes de expirar.

La pobre vieja habitaba en un pueblecillo con el que no se podía comunicar por el telegrafo o el teléfono ordinarios. El estado del enfermo no admitía espera.

Alguien sugirió la idea de acudir a la radiotelefonía. En efecto, minutos después surcaba los aires en todas direcciones el llamamiento del infeliz que agonizaba en el hospital.

Los abonados, que todas las tardes escuchaban, sin moverse de sus casas, un concierto, advirtieron que cesaba éste unos instantes, y oyeron cómo entre las notas de una sinfonia de Beethoven o de una marcha de Chopin, se rogaba a las personas de buena voluntad cercanas al pueblo en cuestión que procurasen transmitir la petición del enfermo.

Un habitante de Bedford, que recogió el ruego, conocía a la ancianita por la que suspiraba el hijo amante. Requirió un automóvil, fué a buscarla, y en él llevó a la estación del ferrocarril más próxima, desde donde la buena mujer pudo trasladarse en unas horas al hospital, llegando con tiempo para recoger el último aliento del hijo.

Un nuevo servicio humanitario que debe apuntarse la telefonía sin hilos, que tantas vidas salvó ya en los naufragios, lanzando sus voces de socorro a través de las mareas...

La ópera «Amaya»

A los interesantes conciertos de la «Masa Coral de Bilbao» que habrán de celebrarse en el Regio coliseo los días 13 y 15 próximos, seguirá, como es sabido, el estreno de la ya famosa ópera española, de ambiente vasco, «Amaya». Y seguramente, las representaciones de esta hermosa obra musical, que tanto honra a su autor y tanto enaltece a España, serán otras tantas fiestas de arte que se han de agradecer a la Empresa del Real y al insigne vasco D. Luis de Aranguren, promotor de ellas.

Jesús Guridi, el culto e inspirado compositor bilbaíno de tan gloriosa historia artística, ha puesto en «Amaya» toda la sinceridad de su temperamento dramático, apartándose en más de una ocasión del vulgar efectismo para seguir un camino de franca honradez artística.

Confiado Guridi en sus medios de expresión, en la fuerza persuasiva de su música, escribió «Amaya» obra realmente maestra. En los tres actos, un epílogo de que consta, no decea un instante la intensidad dramática, y la grandeza lírica de la admirable partitura, más admirable cuanto más se percibe.

El acto primero abunda en momentos de intensa musicalidad y viva emoción, entre los que descuella la escena del «plenilunio» con el bellísimo canto a «Amaya»; en el acto segundo destaca poderosamente toda la parte del personaje «Miguel», de un lirismo conmovedor, la candorosa narración de «Amaya», y el dúo de ésta y «Teodosio», de melódica fidelidad y sentida. A esta preciosa página musical sigue la «Espatadanza», cuadro en extremo sugestivo, avasallador, magnífico.

En el tercer acto, cuya dramática comenta la orquesta magistralmente, es de admirar la verdad con que se retrata el instinto pueril del «Ermitaño», que, bajo el hábito piadoso, oculta a «Asier», ávido de venganza; la triste canción de «Lelo», que poco a poco va apoderándose del corazón de «Teodosio», llegando a adquirir en el comentario orquestal una fuerza de realidad aterradora, precursora del trágico episodio con que termina el acto. En el epílogo se encuentran los momentos de mayor emoción, quizás, de la obra; bastan para demostrarlo, el preludio con su tema pastoril y la intervención de las voces en lontananza, la conducción de «Asier», maltrecho y herido, la oración de «Teodosio» ante el crucifijo y el arrepentimiento de «Asier» moribundo, páginas en las que Guridi llega a la plenitud de su arte.

«Amaya» es admirable, además, por la unidad de pensamiento y de realización que se encuentra en toda la obra, perfectamente definida y apropiada al ambiente especial, característico, de cada uno de los actos de que consta. Es también de notar la justeza del color; la variedad, diversa en todos los actos, que traduce fielmente el significado poético, como dramático, de los momentos totos de la obra.

El compositor Jesús Guridi Se manifestó al público bilbaíno, el autor de «Amaya», por primera vez, como compositor, el año 1901 cuando apenas contaba catorce años. Guridi nació en Victoria y pertenece a una familia en quien el cultivo de la música es una tradición no interrumpida. Transcurridos dos años en Zaragoza, hubo de trasladarse a Madrid, donde permaneció dos años, en un ambiente de gran actividad musical. Guridi guardaba ya una caudal de preciosas composiciones inéditas. Maravillado el barón Sr. García Soler de la excepcional organización musical del prodigioso niño, puso en relación con el profesor de armonía del Conservatorio, quien le dió una serie de lecciones muy provechosas, lecciones que hubieron de interrumpirse por tener que marchar la familia de Guridi a Bilbao.

Poco tiempo después fué presentado al público bilbaíno en un concierto que tuvo lugar en el salón del Instituto Vizcaino, y cuya segunda parte fué dedicada íntegramente a sus producciones.

Más tarde, en Bruselas, con Mr. Sougen cursó los estudios de composición. Entre sus primeras composiciones, varios trozos de piano, cantó un cuarteto de cuerda, «descuella la «Elegía» para violín y piano, y las tres escenas infantiles tituladas «Así cantan los chicos», ya conocidas del público madrileño.

En el año 1911, y en Bilbao, estrenó el idilio lírico «Mirentxu», presentado más tarde en Madrid.

Los trabajos de Guridi en el género sinfónico comienzan con la «Egloga», poema premiado en la Exposición de Valencia. Otro poema sinfónico «La leyenda vasca», fué ejecutado por primera vez en Bilbao por la orquesta que dirige el maestro Lamote de Grignon, y más tarde fué dado a conocer a los públicos de París, Madrid y distintas provincias españolas por la Orquesta Sinfónica del maestro Arbós.

Un dicho poema sinfónico siguió el presentado al público madrileño en 1916 por la Orquesta Filarmónica, titulado «Una aventura de Don Quijote», y que mereció el único premio en el concurso abierto por el Círculo de Bellas Artes.

Ha compuesto varias obras de órgano, la que dedica gran parte de su actividad. Las series de «Cantos populares vascos», completan el cuadro de sus composiciones.

La más importante de las producciones de Guridi es, sin duda, hasta la fecha, su ópera «Amaya», estrenada en Bilbao la noche del 22 de mayo de 1920, con éxito clamoroso, dándose cuatro representaciones más.

En el mes de septiembre último se dieron en Bilbao otras cuatro representaciones de dicha ópera, constituyendo otros tantos triunfos para su autor.

Guridi es, en la actualidad, director de la Sociedad Coral, profesor de Órgano y Armonía en el Conservatorio Vizcaino de Música y organista de la Basílica de Santiago, de Bilbao.

DESDE PARÍS La visita de la Reina de Bélgica PARIS 11.—Ayer tarde ha llegado de incógnito a esta capital Su Majestad la Reina Doña Isabel de Bélgica.

Un discurso

SEVILLA.—Fernando propaga viéndose palcos b...

«Habla desde el escenario de Illan y Gallar expresado...»

«El aplauso a la gloria...»

«El Sr. y fundan...»

«El Sr. ludo a Se...»

«Trató el progra...»

«Las solucio...»

«al régimen...»

«Respecto...»

«que, a mi...»

«que en E...»

«En cu...»

«no y no...»

«alguna, i...»

«para que...»

«persona...»

«residuas...»

«falta...»

«Dice d...»

La fiesta nacional

Las corridas próximas
Con motivo de las próximas fiestas, la Empresa de toros de Madrid ha organizado una serie de corridas de toros y novillos, que darán comienzo mañana 13 de mayo con la primera de abono, en la que se lidiarán seis toros de D. Esteban Hernández, por las cuadrillas de Freg, Fortuna y Chicuelo; el día 15 habrá otra corrida con reses de Pérez de la Concha, ignorándose aún quienes sean los diestros, aunque se dice que serán Chicuelo, Lalanda (M.) y Villalta; el día 16, Algabeño, Zurito y Bombita IV lidiarán novillos de Santa Coloma; el día 17 se celebrará la corrida de Beneficencia, con ocho toros de Villamarta, para Maera, Marcial Lalanda, Villalta y Márquez; el día 20, otra corrida de toros, y el 24, una novillada.

La afición está de enhorabuena y la Empresa de Madrid merece un aplauso sincero, que haremos extensivo a los toreros si se arriman y a los ganaderos si envían toros bravos.

Vimos a verlo!
Corrida suspendida
Por inutilización de dos de las reses preparadas, se suspendió ayer tarde el festejo taurino anunciado en la Plaza de Vista Alegre, a beneficio del ex banderillero de toros Salinero.

En Valencia
Seis toros de Concha y Sierra, para Saleri, Marcial Lalanda y Rosario Olmos
VALENCIA 11.—Con gran animación se ha celebrado la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa, en la que ha tomado la alternativa Rosario Olmos.

Primero. Olmos le sujeta con el capote, adornándose en quites.
Saleri entregó los trastos a Olmos, quien muleteó inteligente y entrando bien dejó una estocada; nuevos pases, otra estocada y un descabello. (Muchas palmas).

Segundo. Lalanda dió cinco verónicas superiores y clavó dos pares aceptables. Con la muleta hizo una gran faena para media atravesada.

Tercero. Saleri clava tres pares y medio, uno muy bueno. Comienza su faena con pases de rodillas, un pinchazo y una estocada contraria.

Cuarto. Saleri hizo una faena incolora para una estocada, yéndose; nuevos pases, un pinchazo y un descabello.

Quinto. Lalanda, previa una valiente faena, le dió un pinchazo y una estocada. (Ovación.)

Sexto. Olmos muleteó descuidado, sufriendo achuchones, y dejó una estocada defectuosa.

Las corridas de mañana
En Madrid
Primera de abono.—Seis toros de don

Esteban Hernández, para Luis Freg, Fortuna y Chicuelo.
La corrida empezará a las cuatro y media.

En Vista Alegre
Gran corrida de novillos con reses de D. Félix Sanz, para Lorenzo de la Torre, Nacional Chico y José Salas.
La corrida empezará a las cuatro y media.

Corridas de toros en Italia
Más de veinte mil personas presencian el festejo
Primera corrida
ROMA.—En el grandioso Stadium Romano se ha celebrado el pasado domingo, día 6, la primera de las cinco corridas; por las que fueron contratados los novilleros cordobeses Parejito y Corchato, lidiándose ganado de Antonio Fuentes, que resultó bravísimo.

Tanto Parejito como Corchato fueron constantemente vitoreados por el enorme público que presenciaba, por primera vez en la capital de Italia, nuestra hermosa fiesta nacional, y que por la expectación que ha despertado, podemos asegurar que ha tomado ya carta de naturaleza en nuestra nación hermana, la augusta tierra del Arte y de los Césares.

Francisco López (Parejito), estuvo superior toreando de capa y muleta, y simulando la saeta de matar.

En su segundo toro, el que brindó al Sr. Cremonesi, Alto Comisario, realizó una soberbia faena de muleta, siendo aplaudidísimo y recibiendo de dicho señor un espléndido regalo.

La segunda corrida tendrá lugar el día 10 del corriente.

Se calcula en más de 20.000 almas las que presenciaron el festejo, agurándose con esto que dentro de poco tiempo se extenderá tan simpática fiesta a las demás poblaciones italianas.

Tanto las espadas, como las cuadrillas, fueron largamente ovacionados desde el Stadium hasta la plaza Barberini, donde se hospedan.

Segunda corrida
ROMA.—En el Stadium Nacional se ha celebrado la segunda corrida, que despertó grandísimo interés por ser la primera vez que en Italia se dan corridas con toros de muerte.

Asistieron el presidente del Consejo, Sr. Mussolini, y tres ministros.

Actuó con éxito el espada novillero cordobés Parejito, quien regaló al señor Mussolini el estoque con que mató el primer toro.

El cordobés fué felicitado por el presidente y ovacionado con entusiasmo por el público.

Por un piropeo
Riña entre militares y paisanos
En la calle de Bravo Murillo se originó anoche una riña entre varios militares y un paisano.

Los militares piropeaban a unas muchachas, y un paisano, tranviario de oficio, estimó que los militares se propasaban en la calidad de los piropeos y les llamó la atención.

Uno de aquéllos, asistente, le replicó con energía, y ambos se agredieron. Eufónicos, un cabo de Caballería se lanzó sobre el paisano; éste se defendió con una navaja, generalizándose la lucha.

Del cuartel de la Guardia civil salió un oficial y algunos guardias, y terminó la reyerta, a consecuencia de la cual fueron llevados a la Casa de Socorro de Chamberí dos heridos.

Uno de ellos es el paisano Plácido Ramírez Arranz, que tiene cuatro heridas contusas en la frente y en la cabeza, otra en la cara anterior de la mano derecha, otra en el brazo del mismo lado y fuerte contusión visceral.

Fuó trasladado al hospital de la Princesa.

El otro herido es el cabo del segundo escuadrón de Húsares de Pavía Joaquín Basterra Rodrigo, que presenta una herida incisa de tres centímetros de extensión en la mejilla izquierda, otra en un antebrazo, dos en las manos y varias contusiones.

Fuó trasladado a la Clínica del Buen Suceso.

Al arrojar una bomba al paso de una procesión
EL FERROL.—Un marinero que presta sus servicios en la Comandancia general del Arsenal, llamado José Real, intentó arrojar una bomba al pasar la procesión y le estalló entre las manos, produciéndole quemaduras en diferentes partes del cuerpo. Fué trasladado al Hospital Militar en gravísimo estado.

El suceso es comentadísimo.

Recuerdos de la tragedia
González Tablas
Hace un año, D. Santiago González Tablas encontró muerte gloriosa en la tierra africana.

Fuó un espejo de caballería y de heroísmo, y por tanto no necesita del cortejo acostumbrado de apoloías ni adjetivos.

España, con su muerte, perdió a uno de sus mejores soldados. Descanse en paz y sepa que el recuerdo de todos los españoles le acompaña hoy; el recuerdo silencioso que su heroísmo merece.

Por exceso de original no podemos hoy publicar, como es costumbre, EL RETRATO MISTERIOSO

Bambalinas y telones

EN EL ESPAÑOL.
En memoria de López Pinillos
Se celebró anoche en el Español la anunciada función en memoria del autor dramático D. José López Pinillos (Parnemo), muerto en pleno triunfo literario, tal día como hoy, un año hace.

Se puso en escena el drama «Eslavitud», una de los mejores producciones del malogrado escritor.

El público que llenaba el teatro rindió un tributo de admiración a la memoria de López Pinillos, aplaudiendo el intenso drama como en los días de su estreno.

También hubo muchos aplausos para los intérpretes, aplausos que Enrique Borrás dedicó, muy conmovido, entre las ovaciones de los espectadores, a la memoria del autor.

La interpretación, irreprochable por parte de todos los elementos de la compañía.

Funciones para hoy
Español.—A las seis y media, Eslavitud. A las diez y media, El rebano.
Comedia.—Compañía cómico-dramática. A las diez y media (función popular), El niño de oro.
Contró.—Compañía Alba-Bonafé.—A las seis y media y a las diez y media, El pan nuestro...
Elava.—Compañía de zarzuela Ortas-Leonis-Gallego.—A las seis, El niño de oro. A las diez y media, Serafín el pintorero y Mananita de San Juan. Butaca con entrada, 5 pesetas.
Comedia.—A las seis y media y a las diez y media (función popular), El viaje de la vida. A las diez y media (corriente-sencillo), Los novios de las chachas (reestreno). A las once y tres cuartos (corriente-sencillo), Las hijas del tío Sam.
Lara.—(Última semana).—A las seis y media y a las diez y media, La mala ley.
Martin.—(Beneficio de Lino Rodríguez). A las seis y media (doble), El apuro de Fura, Romanza de La tempestad y La piscina de Buda. A las diez y media (doble), Ojo por ojo, romanza de La tempestad y La piscina de Buda.
Fuencarral.—Compañía de ópera italiana.—A las nueve y tres cuartos, El barbero de Siviglia.
Maravillas.—A las seis y media y diez y media, Cinematógrafo, Eyaluis, Carmen Montano, Charito Campoamor, Mary-Luisa, C. & M. Travers, Raquel Meller y Balder. Butaca, 1.50 pesetas.
Circo Williams Parish.—A las diez de la noche, monumental función cómica popular.

Funciones para mañana
Español.—Compañía de Enrique Borrás. A las seis y media, Eslavitud. A las diez y media, El rebano.
Comedia.—Compañía Alba-Bonafé.—A las seis y media, El pan nuestro...
Comedia.—Compañía cómico-dramática.—A las seis y media y a las diez y media (función popular), El niño de oro.
Lara.—(Última semana).—A las seis y media y a las diez y media, La mala ley.
Martin.—Despedida de la compañía.—A las cinco y media, La piscina de Buda. A las seis y media (doble), La Magdalena te guite, El fuego y Ojo por ojo. A las diez y media (doble), Las corsarias y La piscina de Buda.
Fuencarral.—A las cuatro y tres cuartos, Rigoletto. A las nueve y tres cuartos, Aida (última representación).
Novedades.—A las cuatro y media (corriente-sencillo), La de los claveros rojos. A las cinco y media (corriente-sencillo), El viaje de la vida. A las seis y tres cuartos (corriente-sencillo), Las hijas del tío Sam. A las nueve y tres cuartos (popular-sencillo), El puño de rosas. A las diez y tres cuartos (corriente-doble), Los novios de las chachas y Las hijas del tío Sam.
Circo Williams Parish.—(Teléf. M. 6.000). A las cinco de la tarde y a las diez de la noche, dos variadas funciones. Debut del excéntrico Jack Sterzel Moore. Los seis Bonhairs, notables Icaros, El atleta Cadine, La cabeza sin cuerpo. Los leones marinos. Rico, Alex, Albano y los principales artistas de la compañía de circo de Leonard Parish.
Circo Americano.—A las once de la mañana, cuatro combates entre aficionados y uno de profesionales, para disputar ocho copas regaladas por la Empresa. A las cinco y media y a las diez y media, dos grandes funciones de circo. Tomarán parte 12 números sensacionales. Funciones misteriosas, 12 números, 12!

HOTEL PALACIO MADRID

Seiscientos habitaciones con cuarto de baño, Teléfono, calefacción central, etc. Grandes salones para fiestas, banquetes, etc. Restaurante a la carta y a precios fijos. Jardín de invierno, terrazas azoteas.

Precios desde 30 pesetas habitación individual con cuarto de baño

Horario de trenes

Salida de Madrid		Llegada a Madrid	
Rápido de Hendaya y Santander	9	Rápido de Hendaya y Santander	21.10
de Galicia y Asturias (mar-tes, miercoles y viernes)	16	de Galicia y Asturias (mar-tes, miercoles y viernes)	4.15
de Barcelona (domingos, martes y viernes)	9.30	de Barcelona (domingos, martes y viernes)	4.15
de Andalucía	10	de Andalucía	21.30
Surexpreso de Hendaya	11	Expreso de Hendaya	21.30
Primer expreso de Hendaya	11.35	Segundo expreso de Hendaya	21.35
Segundo expreso de Hendaya	12	Surexpreso de Hendaya	22
Expreso de Barcelona y Zaragoza	18.30	Expreso de Barcelona y Zaragoza	18.30
de Andalucía	19.25	de Andalucía	19.25
de Valencia Alcantara	19.35	de Valencia Alcantara	19.35
Correo de Hendaya	19.40	de Galicia	19.40
de Galicia	19.40	de Santander	19.40
de Santander	19.40	de Asturias	19.40
de Asturias	19.40	de Barcelona y Zaragoza	19.40
de Barcelona y Zaragoza	19.40	de Extremadura	19.40
de Extremadura	19.40	de Alicante	19.40
de Alicante	19.40	expreso de Valencia	19.40
expreso de Valencia	19.40	de Cartagena	19.40
de Cartagena	19.40	de Andalucía	19.40
de Andalucía	19.40	de Valencia Alcantara	19.40
de Valencia Alcantara	19.40	Miño de Hendaya	19.40
Miño de Hendaya	19.40	de Galicia y Asturias	19.40
de Galicia y Asturias	19.40	de Barcelona	19.40
de Barcelona	19.40	de Alcantara	19.40
de Alcantara	19.40	de Andalucía	19.40
de Andalucía	19.40	de Plasencia	19.40
de Plasencia	19.40		

HOTEL DU CHATEAU D'ARDENNES BOUYET (Belgique)
ANTIGUA POSESION REAL

Ciento cincuenta habitaciones y cuartos de baño particulares. Lujosísimos salones y appartements para familias. Deliciosa estancia veraniega con magnífico parque y jardín, en los cuales se hallan instalados toda clase de juegos de sport, lago, etc. Restaurante de primer orden, esmeradísimo, a precios fijos y a la carta.

Tarifa especial para familias y grandes estancias.

Ayer en el Hipódromo
La primera prueba
Con un público escaso se celebró ayer la primera prueba, que deportivamente fué un gran éxito, aunque no se viera ningún caballo de pura sangre árabe.

Canó un caballo español, criado en la yeguada del marqués de Corpa, en la prueba tomaron parte 32.

Obtuvieron lazos «Le Passeur», «Vividor», «Zarcilla» y «Arco Iris», montados por D. Estanislao Orovio, D. Ricardo Uragón, D. Julio G. Fernández y don Carlos L. Bourbon.

Sufrió una caída el capitán Gómez Acebo, sin importancia, ocurriendo al saltar la triple barra.

Afortunadamente no tiene importancia.

UNA BODA
Pasado mañana, lunes, se verificará en la iglesia de San José la boda de la encantadora señorita Angeles Lanzarote y Pellicer con D. Jerónimo Torres de Parada, de distinguida familia murciana.

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recolectado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Choque de trenes
OVIEDO.—En la estación de Lino chocó con un tren de mercancías otro de viajeros, quedando destruidos varios vagones.

No hubo víctimas.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de seguros reunidos
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Agentes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. 58 años de existencia.

Seguros sobre lavida.—Seguros contra incendios.—Seguros valores.—Seguros contra accidentes.—Seguros marítimos.
ALCALA, 43.—MADRID

Tratamientos ZENDEJAS
Medicinas mexicanas de cortezas, raíces y hierbas

En vista de la justa desconfianza que tienen los enfermos por no haber obtenido su curación con otros tratamientos y por tanto charlatan que existe, el TRATAMIENTO ZENDEJAS no se cobra adelantado; si no da resultado, no pagará ni un solo céntimo. Somos los únicos que damos estas garantías, porque tenemos la seguridad de la eficacia de nuestras medicinas.

Toda persona que se interese por los TRATAMIENTOS ZENDEJAS puede pasar a recogerlos a nuestras oficinas o escribirnos; se le mandarán a cualquier punto de España.

Los TRATAMIENTOS ZENDEJAS son inofensivos; los pueden tomar los niños; no requieren dietas; los enfermos pueden concurrir a sus labores, y con un frasco quedarán satisfechos de su eficacia.

Algunas de las enfermedades que se curan con los tratamientos ZENDEJAS: Impureza de la sangre, granos, fístulas, úlceras, escrófulas, tumores, forúnculos o divinos, manchas de la piel, eczema, urticaria, herpes, picor, caída del pelo, cejas y pestañas, pérdida de memoria, fuerza, gusto y apetito; insomnios, vahidos, neurastenia, debilidad general, parálisis, reumatismo, artritis, blenorragia, derrames involuntarios, trastornos propios de la mujer, propensión a los abortos, supuraciones de los oídos y de los ojos, dolores en los riñones, neuralgias y dolores de cabeza crónicos, circulación defectuosa de la sangre, estomatitis, bronquitis, asma, tos pertinaz, catarro, rinitis crónica, dolores en distintas partes del cuerpo, algunas enfermedades de la vista, acidosis del estómago, paludismo, etc., etc.

Milares de testimonios y retratos de América y Europa :: Depósito general: Gran Vía, 18. - MADRID
Pia folletos explicativos. - Se remiten, por correo, gratis.

Hotel Astoria Bruselas
Doscientas cincuenta habitaciones, muchas de ellas con cuarto de baño, calefacción central.—Hotel de gran confort y precios módicos, especial para familias.—Restaurant de primer orden, a la carta y precios fijos, especialidad en cocina francesa

Los tranviarios bilbaínos
BILBAO.—El gobernador civil celebró una conferencia con la Empresa de Tranvías, y se propone hacer lo mismo con una Comisión obrera, para tratar de resolver el conflicto planteado.

Hotel Astoria Bruselas
Doscientas cincuenta habitaciones, muchas de ellas con cuarto de baño, calefacción central.—Hotel de gran confort y precios módicos, especial para familias.—Restaurant de primer orden, a la carta y precios fijos, especialidad en cocina francesa

ANO X
PAB
Ha
Según la Prensa
nación, ha
de ayer de
res siguiere
Don Ric
to: D. Car
dió: D. Car
ri, católic
Don Fa
adicto: D.
Gustavo R
Don Al
D. Vicent
D. José V
Don Jue
D. Migue
D. August
Don Cé
Pascual A
Nieto, adic
Don Per
to: D. José
D. Miguel
Don Ran
D. Antóni
Pascual Ba
Don Agri
ta: D. Ric
lista: D.
alista: D.
Don José
D. Rafael
conservado
Cobo, cons
Don Jus
adicto: D.
vales, con
de la Rosa
Don Jua
to: D. Ma
D. Luis G
Don Ant
D. Pedro
D. Tomás
(No son
Don Ber
D. Luis C
D. Antoni
Don Mig
Antonio C
lio Gonzál
Señor m
Andrés Pe
Sotomayor
Don Jos
Joaquín C
qués de V
Don F
conservado
adicto: D
adicto.
Don Ca
D. Luis F
Bartolomé
Don Fra
D. Ed
D. Vicent
adicto.
Señor C
D. José A
Daniel Ló
Don Ra
Elosgui,
ro, tradici
Señor r
adicto: D
conservad
conservad
Don Jo
Urrutia,
Vargas, a
Señor J
D. Manu
dor: D. F
Don An
D. María
Tomás H